



# Studienvertretung & BasisGruppe Telematik

## Protokoll des Treffens vom Mon, 20.11.2006

**Beginn:** 18:30

**Ende:** 21:27

### Anwesende

- Lothar Heinrich (heinix@sbox.tugraz.at)
- Patrick Strasser (past@sbox.tugraz.at)
- Christina Fressel (christina.fressel@telematik.edu)
- Bernhard Filipic (bfilipic@htu.tugraz.at)
- Bernhard Tittelbach (bernhard.tittelbach@telematik.edu)
- Hartwig Brandl (hbrandl@telematik.edu)
- Peter Grundner (rosty@sbox.tugraz.at)
- Eva Daum (eva.daum@telematik.edu)
- Michael Klamminger (klammimi@sbox.tugraz.at)
- Manuela Reinisch (reiniscm@sbox.tugraz.at)
- David Riebenbauer (davrieb@sbox.tugraz.at)
- Daniel Böhmer (daniel.boehmer@telematik.edu)
- Matthias Straka (mstraka@student.tugraz.at)
- Nikolaus Hammler (nikolaus.hammler@telematik.edu)
- Paul Rouschal (paul.rouschal@student.tugraz.at)
- Martin Stadler (eagle@htu.tugraz.at)
- Michael Gissing (m.gissing@student.tugraz.at)
- Gerald Zöhrer (gerald.zoehrer@student.tugraz.at)
- Tobias
- Anton Trummer
- Peter Kovanda
- Sabine Erkinger
- Rudi Weissenbacher (ruwe@sbox.tugraz.at)

**Schriftführer:** Nikolaus Hammler

**Beschlussfähigkeit:** ist gegeben

### Tagesordnungspunkte:

1. [Begrüßung](#)
2. [Verlesung und Genehmigung der TO](#)
3. [Bericht FakV Informatik-Sitzung vom 14.11.](#)
4. [Bericht Hörerversammlung "Masterstudienplan Telematik"](#)

5. [Bericht Strategiesitzung](#)
6. [Nachbesprechung Glühweinstand](#)
7. [PBS](#)
8. [Gemeinsamer Institutsstammtisch](#)
9. [Kif \(Konferenz der Informatikfachschaften\)](#)
10. [Weihnachtsfeier](#)
11. [StVen/FakVen-Besprechung vom 16.11.](#)
12. [Microsoft Lizenzen für Studierende der Informatik-Fakultät](#)
13. [Allfälliges](#)

## ad TOP

1. Begrüßung durch die Vorsitzende. Die Sitzung fand gemeinsam mit der Basisgruppe Informatik und Softwareentwicklung (BIS) in den Räumen der Basisgruppe Telematik statt.
2. Die Tagesordnung wurde genehmigt.
3. Paul und Berhard T berichten: Es wurde vor allem über die KIF gesprochen, nähere Details zur Organisation und Kleinigkeiten. Weiters wurden die neuen und laufenden Projekte für die FakV besprochen, u.a. die Website und die Aktion "besteuert", in der die geplante Zweitwohnsitzabgabe besprochen wurde. Als Projektvorschlag gab es die Idee im Rahmen der FakV Vorträge nach dem Vorbild der Physiker zu veranstalten. Diese sollten einzeln und punktuell stattfinden, sowie aktuell und gesellschaftlich relevant sein. Man glaubt, dass ein großes Interesse an "Populärwissenschaft" vorhanden sei.
4. Paul berichtet: Letzten Donnerstag gab es wieder eine Hörerversammlung. Sie war nicht so stark besucht wie die erste, ca. 40 Personen. Eingeladen wurden auch die Mentoren, gekommen sind Prof. Brenner, Prof. Lipp und Prof. Pribyl.  
Der Ablauf hat gut funktioniert, die Hörerversammlung wurde gut angenommen und es hat auch viele Fragen gegeben.
5. Martin und Hartwig gaben eine kurze Zusammenfassung über Strategiesitzung der Fakultät Informatik, die am 15.11. stattgefunden hat.
6. Der Glühweinstand war gut besucht und die Organisation hat hervorragend funktioniert.  
Danke an die Organisatoren!
7. Chrissi bittet die BIS, ihr Informationen zu LVs zukommen zu lassen, die nur die BIS betreffen (z.B. Steuerrecht, Buchhaltung und Bilanzierung etc). Chrissi will über Verteiler und Newsgroup ausschreiben, dass neue Mappen zu erstellen sind.
8. Es soll wieder einen Institutsstammtisch geben, die Basisgruppe Telematik hat bereits mit dem IGTE einen Stammtisch durchgeführt. Die BIS wünscht sich einen gemeinsamen Stammtisch mit der Basisgruppe Telematik und zwei Instituten.  
Eva wünscht sich daher eine gemeinsame Organisation, seitens der BIS gibt es Peter und Stefan als "Beauftragte". Matthias erklärt sich bereit, die Organisation zu übernehmen.
9. In der Arbeits-Liste in der Basisgruppe Telematik haben sich zwar bereits mehrere Leute eingetragen, Patrick wünscht sich allerdings, dass diese heute besser aufgefüllt wird. Patrick wünscht sich ebenso Hilfe für Organisationsaufgaben.  
Zur Zeit sind 40 Personen angemeldet, man rechnet mit ca. 60 Teilnehmern. Patrick bittet alle, sich ein bisschen Zeit zu nehmen und kleine Aufgaben zu übernehmen. Eva wird die Seminarräume und Hörsäle organisieren. Lothar kümmert sich um den Kontakt mit der Firma Salomon, Rudi wird bei der Telekom um Unterstützung anfragen. Anton kann sich doch nicht um das Essen kümmern, da er während der KIF nicht in Graz ist, allerdings wird er im Vorfeld bei der Organisation für die Verpflegung helfen. Bis Donnerstag wird er eine grobe Auflistung der Kosten haben. Lothar kümmert sich um Getränke bei Murauer, Bernhard T und Patrick kümmern sich um die Führungen mit Prof. Bischof sowie um die Organisation der KIF generell. Chrissi erklärt sich bereit, Adressen von FH's herauszusuchen. David wird sich um die Beschilderung kümmern. Martin kümmert sich um Schlüsselbänder und Namensschilder. Lothar wird die Abholung für Jörg organisieren.  
Biertische werden von der Basisgruppe zur Verfügung gestellt.

10. Martin berichtet: Der Raum ist bereits reserviert (Bibliothek 1. Stock). Patrick wünscht sich einen Christbaum oder einen Adventkranz. Lothar kümmert sich um die Organisation von Essen und Trinken. Eva, Manuela und David sorgen für die Dekoration.
11. Letzte Woche gab es die Besprechung der StVen und FakVen und dem HTU-Vorsitz auf der HTU.
12. Hartwig berichtet: Von Microsoft gibt es die MSDNAA, die gratis Microsoft Lizenzen an Studierende vergibt. Für das Kalenderjahr 2008 ist es angedacht, MSDNAA für die gesamte Fakultät Informatik zu kaufen.
13. Martin:
  - Am Mittwoch, den 6. 12., findet die 1. Sitzung der ARGE StuKo statt.
  - Seit heute gibt es eine neue Newsgroup für Schaltungstechnik. Weiters gibt es bereits Newsgroups für Differentialgleichungen und Control Systems.
  - Morgen findet eine OVE/OCG Veranstaltung statt, Details siehe Aushang.
  - Der Prüfungsmodus für D&A ist noch immer veröffentlicht und hat sich nicht geändert. Patrick zeigt sich mit der Anwesenheitspflicht nicht einverstanden.Hartwig:
  - Donnerstag ist Weinstraßenfahrt im Rahmen des Erstsemestrigentutoriums.
  - Am 29.11. findet die nächste UV-Sitzung ab 17:00 statt.
  - Am 30.11. findet die Weihnachtsfeier der Informatik Fakultät statt.

*Inhalt:* [www-telematik@htu.tugraz.at](mailto:www-telematik@htu.tugraz.at)

*Protokoll Management:* [bernhard.tittelbach@telematik.edu](mailto:bernhard.tittelbach@telematik.edu)